
 

Ata Nº 05-02/2022 1 

Em 16/03/2022 – Sessão Ordinária 2 

Às dezenove horas do dia dezesseis do mês de março do ano de dois mil e vinte e dois, 3 

os Vereadores reuniram-se nas dependências da Câmara Municipal de Vereadores, para 4 

a realização de Sessão Ordinária. Estavam presentes os Vereadores: o Presidente Jacir 5 

Gonçalves Seibel, Tânia Maria Salvatori Costantin, Valmir Bianchini, Reni Spilier, 6 

Carlinhos Mocellin, Eroni Adriano Turcatti, Juarez Graebin, Ademir Ferrari e Gelson 7 

Ricardo Valezan. Dando início aos trabalhos desta casa, o Presidente inicialmente 8 

colocou a Ata nº 04-02-2022 em votação, sendo a mesma aprovada por unanimidade. 9 

No Pequeno Expediente: inicialmente o Presidente solicitou à secretária que fizesse a 10 

leitura das Notas de Pesar nº 01-02/2022 e 02-02/2022, onde a Câmara Municipal de 11 

Vereadores de Pouso Novo, em nome do Presidente Vereador Jacir Gonçalves Seibel, 12 

demais vereadores e servidores desta casa, manifestou o mais profundo pesar pelo 13 

falecimento de Ivo Aldir Dellazeri e Vergínia Hanauer, queridos cidadãos deste 14 

município, prestando condolências aos familiares e amigos enlutados, pelas 15 

inestimáveis perdas. Dando sequência leu-se o Ofício GP nº 047/2022, na oportunidade 16 

em que encaminhou-se à apreciação do Poder Legislativo, os Projetos de Lei nº 17 

015/2022, 016/2022 e 017/2022. Juntamente em anexo encaminhou-se resposta aos 18 

Requerimentos nº 03-02/2022, 04-02/2022 e 05-02/2022. Após, leu-se o Pedido nº 02-19 

02/2022, de autoria do Vereador Carlinhos, onde solicitou que fosse feito uma avaliação 20 

técnica sobre as condições da estrutura da Pinguela localizada na comunidade da 21 

Forqueta Baixa, a qual liga os municípios de Pouso Novo e Coqueiro Baixo. Ainda no 22 

Pequeno Expediente, leu-se a Indicação nº 06-02/2022 de autoria dos Vereadores, 23 

Carlinhos, Jacir e Valmir, onde indicou-se que seja estudada a possibilidade de ser 24 

criada Lei de incentivo para compra de sementes de inverno, tendo em vista os 25 

resultados negativos na área da agricultura em função das estiagens. Na sequência, leu-26 

se a Indicação nº 07-02/2021, também de autoria dos vereadores referidos 27 

anteriormente, a qual indicou ser feita a modificação da Lei nº 966 de 20/05/2010, onde 28 

dispõe sobre o incentivo à produção agropecuária diversificada, na intenção de 29 

beneficiar ainda os produtores com a isenção de fretes, limpeza e serviços de máquinas 30 

prestados às áreas de avicultura, suinocultura e produção de leite e finalizando, foi 31 

realizada a leitura da Indicação nº 08-02/2022, também de autoria dos Vereadores 32 

Carlinhos, Jacir e Valmir, onde indicou-se que seja estudada a possibilidade de ser 33 

recriada a Lei, em que os munícipes que trabalham com vacas leiteiras, possam receber 34 

novamente ajuda/auxílio no valor que se é gasto com exames de Brucelose entre outros, 35 

solicitados quando feita compra e venda de animais.  Na Ordem do Dia: A Comissão 36 

Permanente, decidiu que os Projetos de Lei nº 015/2022, 016/2022 e 017/2022 seriam 37 

colocados em votação. Dando continuidade aos trabalhos a Secretária fez a leitura do 38 

Requerimento nº 06-02/2022, de autoria dos Vereadores Jacir, Carlinhos e Valmir, onde 39 

foi solicitado informações sobre serviços prestados no ano de 2021 em mão de obra de 40 

mecânica, em todas as modalidades (caminhões, micro-ônibus, vans, veículos leves, 41 

mecânica pesada e tratores). Dentre as informações, solicitou-se ainda que fosse 42 



 

especificado veículo, reparo, valor do mesmo, bem como local (oficina) onde foi 43 

executado o serviço. Após, o Requerimento nº 06-02/2022 foi posto em votação, sendo 44 

o mesmo aprovado por unanimidade. Em seguida, a secretária realizou a leitura do 45 

Requerimento nº 07-02/2022, também de autoria dos vereadores citados anteriormente, 46 

onde foi destacado que, com a saída do Fisioterapeuta Gelson da Unidade Básica de 47 

Saúde, as visitas/atendimentos domiciliares, não estão mais sendo realizadas. Desta 48 

forma, receberam questionamentos de alguns usuários do serviço, por quais motivos não 49 

se teve ainda um substituto(a) para prestar os serviços, tendo em vista a importância que 50 

se tem em dar continuidade aos tratamentos dos referidos pacientes, os vereadores 51 

solicitaram então, que fossem repassadas maiores explicações sobre tal situação, para 52 

que pudessem usar em resposta aos munícipes. Após, o Requerimento nº 07-02/2022 foi 53 

posto em votação, sendo o mesmo aprovado por unanimidade. Concluindo, fez-se a 54 

leitura do Requerimento nº 08-02/2022, ainda de autoria dos Vereadores Carlinhos, Jacir 55 

e Valmir, onde foram solicitadas cópias de todos os protocolos que foram requisitados 56 

pelos munícipes para realização de serviços prestados pelas Secretarias de Obra e 57 

Agricultura, no ano de 2021, bem como no ano de 2022, que ainda encontram-se em 58 

espera. Após, o Requerimento nº 08-02/2022 foi posto em votação, sendo o mesmo 59 

aprovado por unanimidade. Prosseguindo, o Presidente solicitou a Secretária e 60 

Vereadora Tânia, que realiza-se a leitura da mensagem justificativa ao Projeto de Lei nº 61 

015/2022, onde autoriza o Poder Executivo a abrir um Crédito Suplementar no valor de 62 

R$ 35.000,00 (trinta e cinco mil reais), o qual será utilizado para pagamento de 63 

parcelamento referente a Funasa, e dá outras providências. Com a palavra o Vereador 64 

Ademir, relatou ser um projeto de parcelamento de dívida que o município fez com a 65 

Funasa e, para o município não ser registrado no CADIN, precisa-se aprovar o mesmo, 66 

para podermos também ficar com crédito. Concluindo, colocou-se favorável ao projeto. 67 

Com a palavra o Vereador Juarez, inicialmente mencionou seu voto à favor ao projeto, 68 

ressaltando ser importante a Funasa ser correta com o município, da mesma forma que 69 

o município vem sendo correto com eles. Frisou sabermos que já são quase cinco anos 70 

trabalhando com a questão da água e a liberação do valor de R$ 600.000,00 (seiscentos 71 

mil reais), sendo que a administração anterior, bem como a atual vem lutando para 72 

resolver a situação e não se tem um desfecho. Alegou no decorrer da semana ter 73 

conversado com o Prefeito, onde o mesmo informou ter recebido novamente 74 

documentação, onde espera-se a visita da Engenheira para fazer o laudo, frisando estar 75 

na torcida para que realmente ela possa vir e liberar essa água que de certa forma 76 

resolveria a situação do nosso município. Após, colocou-se o Projeto de Lei nº 015/2022 77 

em votação, sendo aprovado por unanimidade. Posteriormente, leu-se a mensagem 78 

justificava do Projeto de Lei nº 016/2022, o qual autoriza o Poder Executivo a abrir um 79 

Crédito Especial no valor de R$ 103.000,00 (cento e três mil reais), o qual servirá para 80 

pagamento da manta asfáltica, que será utilizada para impermeabilização do telhado do 81 

Ginásio de Esportes Nelson Dall’Agnol, e dá outras providências. Com a palavra o 82 

Vereador Carlinhos, alegou ter ficado contente com o recebimento do projeto, 83 

mencionando no ano passado ter feito indicação sobre o assunto, onde sabe-se que há 84 

tempos se vem tendo esse problema de goteiras, também sendo um pedido dos usuários 85 



 

da quadra. Também observou ter achado o valor um pouco alto, no entanto, sabendo 86 

que será um processo licitatório e tem-se a possibilidade ainda de diminui-lo, frisou ser 87 

importante que seja resolvido essa questão, principalmente levando em conta os dias de 88 

chuva. Finalizando, mencionou seu voto favorável ao projeto e parabenizou a iniciativa 89 

da administração municipal. Com a palavra o Vereador Ademir, antemão, parabenizou 90 

o Prefeito Moacir pela iniciativa. Alegou ser quase quinze anos que trabalha nesta casa, 91 

onde durante todo esse tempo foi cobrado por muitos colegas uma solução dos demais 92 

prefeitos e nunca se teve sucesso na resolução do problema. Mencionou acreditar 93 

quando feita a obra ter sido a mesma subfaturada, observando ainda ser de péssima 94 

qualidade a construção como um todo, ressaltando acreditar que por esse motivo, o 95 

ginásio encontra-se nas condições que se pode ver. Reafirmou seus cumprimentos ao 96 

Prefeito, frisando estar torcendo para que possa finalmente ser resolvida essa questão, a 97 

qual vem se arrastando a tento tempo. Finalizando, colocou-se favorável ao projeto. 98 

Com a palavra a vereadora Tânia, também parabenizou o Prefeito por ter se preocupado 99 

com a situação, concordando com as colocações do colega Ademir, onde sabe-se que o 100 

ginásio foi construído há muitos anos, e desde então vem sendo gasto com reformas e 101 

reparos, no entanto, nada solucionou o problema até o momento. Ressaltou ter trocado 102 

ideias com os Engenheiros, acreditando ter sido feito por eles um estudo, onde 103 

procuraram a melhor forma de tentar solucionar o problema, tendo em vista que, se fosse 104 

pensado na troca do telhado por completo, para o município seria um valor exorbitante. 105 

Alegou ser importante selecionarmos as verbas, pois sabemos que ainda se tem muita 106 

coisa a ser feita e, se uma manta asfáltica puder garantir que não chova mais, puder 107 

permitir que as crianças da Escola Estadual realizem suas aulas de Educação Física, bem 108 

como os alunos da escolinha de futebol, devemos levar em consideração o valor, não 109 

em números, mas sim o valor que representa poder arrumar algo que há anos não se tem 110 

um desfecho. Finalizando, mencionou ser favorável ao projeto. Com a palavra o 111 

Vereador Reni, inicialmente manifestou seu voto à favor ao projeto, onde ressaltou ser 112 

positiva a iniciativa do Prefeito, torcendo para que seja resolvida definitivamente a 113 

questão do ginásio. Reafirmou como os demais colegas, que há anos os munícipes não 114 

conseguem usar a quadra em dias chuvosos e aproveitou para observar também a 115 

questão de ser perigoso para nossas crianças, uma vez que possam vir a se machucar. 116 

Por fim, parabenizou o prefeito pelo projeto enviado a esta casa. Com a palavra o 117 

Vereador Eroni, mencionou ter trocado ideia com os munícipes que utilizam a quadra, 118 

onde muitos fizeram reclamações sobre o telhado, frisou ter acontecido troca de prefeito, 119 

no entanto, nenhum conseguiu resolver o problema. Por fim, parabenizou o prefeito 120 

Moacir pela iniciativa, a qual foi um pedido de muitos vereadores também, colocando-121 

se favorável ao projeto. Com a palavra o Vereador Juarez, alegou ter sido vereador 122 

quando foi construído o ginásio de esportes, lembrando na época terem recebido a visita 123 

do Prefeito Nelson Dall’Agnoll (o qual tinha como sonho a construção da Prefeitura 124 

Municipal e por outro lado, os vereadores do PTB, como promessa, queriam a 125 

construção do Ginásio de Esportes), para que esta casa, juntamente com a 126 

Administração, pudessem decidir entre uma das opções, onde foi optado pelo Ginásio, 127 

o que também foi de grande valor, pois hoje contamos com as duas obras. Relatou ser 128 



 

desde que foi construída a obra, se ouvir a mesma “ladainha”, onde houve troca de 129 

prefeitos e o problema em si, nunca foi solucionado. Mencionou agora, com um ano e 130 

alguns meses de governo, ter se ouvido de muitos munícipes, que o Prefeito precisava 131 

fazer esta obra, concordando ser realmente preciso, pois vê como uma obra importante 132 

para nosso município. Ressaltou já ter sido feito diversos pedidos para a reforma deste 133 

telhado, inclusive vários de sua parte e, mesmo passado muito tempo, o projeto ainda 134 

veio em boa hora. Alegou torcer para que a empresa que será responsável pela obra, 135 

possa cumprir com o contrato, tendo em vista que já se vem tendo um planejamento da 136 

mesma à aproximadamente seis meses, parabenizando o Prefeito Moacir pela iniciativa, 137 

ressaltando serem à favor ao projeto e à favor que dê certo, para posteriormente poderem 138 

elogiar o trabalho de quem fez. Colocou ainda, de forma infeliz, os prédios públicos do 139 

nosso município serem vistos com uma “piada”, de má qualidade, usando como 140 

exemplo o que aconteceu com o prédio da prefeitura, onde o antigo engenheiro 141 

comprometeu-se a fiscalizar a obra, porém, deixou muito a desejar. Frisou ser triste ser 142 

preciso criticar pessoas do nosso próprio município, mas nesta situação, vê como 143 

necessário, levando em conta que foi mencionado aqui nesta casa, como vereadores, que 144 

seria cobrado e fiscalizado, também sendo essa a função do próprio engenheiro. 145 

Reafirmou torcer para que desta vez a obra saia conforme planejada, para que, 146 

indiferente da estação do ano, possamos usar o ginásio sem maiores preocupações. Com 147 

a palavra o Vereador Valmir, inicialmente colocou-se favorável ao projeto, alegando 148 

concordar com todas as colocações feitas até o momento. Relatou acreditar ter sido um 149 

dos primeiros munícipes a utilizar a quadra quando construída e desde então, qualquer 150 

garoa era sinônimo de perigo, sendo necessário parar os jogos ou correr o risco de cair 151 

tombos e por fim, ter pessoas machucadas. Frisou acreditar que agora, com essa manta 152 

asfáltica, que não deixa de ser uma lâmina de pinche, sabemos que não poderá passar 153 

água, alegando ainda, que pelo valor referido no projeto, a manta irá revestir todo o 154 

telhado, desta forma, nos livrando por um longo período, de existir a possibilidade de 155 

se ter gotejamento. Por fim, ressaltou ter outras formas de ser feita a troca do telhado, 156 

mas sendo no momento essa a solução mais prática, manifestou novamente seu voto 157 

favorável ao projeto. Após, colocou-se o Projeto de Lei nº 016/2022 em votação, sendo 158 

o mesmo aprovado por unanimidade. Finalizando, leu-se a mensagem justificava do 159 

Projeto de Lei nº 017/2022, onde autoriza o Poder Executivo a contratar, em caráter 160 

temporário e atendendo excepcional interesse público, dois Agentes Comunitários de 161 

Saúde, para atender ações específicas do Programa Estratégias de Saúde da Família, em 162 

substituição aos titulares afastados por motivo de licença saúde e pedido de demissão, e 163 

dá outras providências. Com a palavra o Vereador Ademir, ressaltou ser um projeto de 164 

extrema importância, pois os agentes de saúde são a base para nossa população, onde 165 

sabemos que algumas famílias os veem como apoio, como amigos, muitas vezes são as 166 

pessoas mais próximas para dar uma assistência maior. Frisou quanto antes serem feitas 167 

estas contratações, melhores resultados teremos mais à frente. Por fim, colocou-se 168 

favorável ao projeto. Com a palavra o Vereador Carlinhos, manifestou ser de extrema 169 

necessidade a recontratação destes servidores, onde sabemos que no momento tivemos 170 

a saída de dois agentes, desta forma fazendo muita falta para os atendimentos 171 



 

principalmente no interior, colocando-se então favorável ao projeto. Com a palavra o 172 

Vereador Valmir, concordando com os demais colegas, alegou sabermos da importância 173 

dos agentes, onde quase todas as casas, se não todas, são visitadas por eles e 174 

infelizmente, com a partida não esperada do nosso amigo Nestor, e com o afastamento 175 

do colega Lauter por problemas de saúde, precisamos preencher essas vagas o quanto 176 

antes. Finalizando, alegou ser favorável ao projeto. Concluindo os trabalhos, colocou-177 

se o Projeto de Lei nº 017/2021 em votação, sendo o mesmo aprovado por unanimidade. 178 

Na Tribuna livre: fizeram o uso da palavra, os Vereadores, Ademir Ferrari, Juarez 179 

Graebin, Carlinhos Mocellin, Valmir Bianchini e Jacir Gonçalves Seibel. Nada mais 180 

havendo a tratar, o Presidente deu por encerrada a Sessão e eu Gerusa Salvi Ferreira 181 

lavrei esta Ata que será lida e posta em votação na próxima sessão. Câmara Municipal 182 

de Vereadores. Pouso Novo/RS. 183 

 184 
 185 
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